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О работе депутата Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации в 2021 году 

 

Достойную работу И.И. Белекова в 

течение отчётного периода подтверждает 

вручение депутату Почётного знака 

высшего законодательного органа  

«За заслуги в развитии парламентаризма» 

Председателем ГД РФ В.В. Володиным за 

особый вклад в развитие 

законодательства и парламентаризма в 

Российской Федерации и медали ордена 

«За заслуги перед Отечеством».  

В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РФ 

Государственной Думой седьмого созыва, безусловно, многое сделано для 

повышения качества законодательства, обеспечивающего курс сильного 

государства и благополучия российских граждан. В этой связи особо значимой 

для Ивана Итуловича и его коллег была оценка Президента Российской 

Федерации В.В. Путина на встрече с депутатами ГД 21 июня 2021 года в 

Георгиевском зале Кремля. Глава государства поблагодарил все фракции 

Государственной Думы за профессионализм и ответственность, отметив, что 

парламент отработал созыв на высоком уровне. 

Парламент, действительно, в непростых условиях пандемии принял 

большое количество важнейших и ключевых законов, направленных на 

всемерную поддержку граждан и пострадавших отраслей экономики, снижение 

налоговой нагрузки для малого и среднего бизнеса, оперативное изменение в 

трудовое законодательство об удалённой работе и др., но самым важным в 

законодательной деятельности Государственной Думы VII созыва было принятие 

поправок в Конституцию России. 

Эти поправки к Конституции наполнили более широким содержанием 

принципы социального государства, повысили стандарты жизни граждан, 

определили в число важнейших приоритетов государственной политики 

деторождение, воспитание подрастающего поколения, поддержку традиционных 

семейных ценностей. 

ИНИЦИАТИВЫ ДЕПУТАТА 

За отчётный период И.И. Белековым была выдвинута идея об остро 

назревшей необходимости в активизации со стороны России концептуально 

новых цивилизационно-коммуникативных каналов взаимодействия на 

евразийском пространстве современности, формирования дополнительного 

противовеса попыткам деструктивных сил расшатать позиции в постсоветском 

пространстве, а именно - создания Международного Алтайского форума на 

постоянно действующей системной основе, который имеет все основания стать 
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новой доминантой в гуманитарной политике России в Центральной Азии и 

Азиатско-Тихоокеанском регионе. 

Идея нашла широкую поддержку на уровне федеральных органов власти, 

(В.И. Матвиенко и М.Ш. Шаймиев) руководителей субъектов Федерации, 

творческой интеллигенции, сопредельных центрально-азиатских стран, 

международных общественных организаций Евразии. Форум планируется 

провести во II квартале 2022 года.  

Депутат ГД также выступил на 

федеральном уровне с инициативой 

создания мемориального обелиска 

советским воинам, павшим за 

освобождение Европы от нацизма в  

г. Калининграде, которая получила 

поддержку фракции «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ», профильных комитетов 

Государственной Думы. Шла 

масштабная работа совместно с 

МИД России, Минобороны РФ, 

Минкультуры РФ и мэрией г. Москвы по её реализации.  

24 июня 2021 года состоялась закладка камня на месте будущего обелиска в 

Парке Победы г. Калиниграда.  

Около двух лет велась масштабная работа депутата ГД по возрождению 

легендарного фестиваля советско-монгольской молодёжи «Дружба-Найрамдал» 

на территории с. Манжерок Майминского района Республики Алтай. Визитной 

карточкой этого события стала популярная эстрадная песня «Манжерок». 

Учреждение Международного молодёжного форума на новом этапе будет 

способствовать формированию новых гуманитарных и общественных 

приоритетов у молодёжи в едином пространстве российско-сибирских регионов и 

сопредельных стран. 

*** 

Татьяна Ивановна Акимова, директор детского лагеря «Манжерок»: «И.И. Белеков 

всегда поддерживал детский оздоровительный лагерь «Манжерок», а в этом году мы провели 

на площадке лагеря первый этап международного молодёжного форума, который является 

возрождением легендарного фестиваля советско-монгольской молодёжи «Дружба-

Найрамдал» (ему в этом году исполняется уже 55 лет). Благодарна Ивану Итуловичу за 

поддержку в воспитании нашей молодёжи и обеспечении связи поколений». 

И.И. Белековым при поддержке Правительства Республики Алтай 

организована подготовка и издание перевода якутского эпоса олонхо (шедевра 

человечества) «Ньургун Боотур Стремительный» на алтайский язык. Издание 

этого эпоса на алтайском языке было необходимо для популяризации традиций 

народов Евразии. Ранее в рамках сотрудничества между регионами алтайский 

эпос «Маадай-Кара» был переведён на якутский язык под эгидой ЮНЕСКО.  
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Следует также отметить, что благодаря 

усилиям И.И. Белекова номинация «Сокровища 

Пазырыкской культуры» вошла в 

предварительный список ЮНЕСКО памятников 

культурного наследия человечества. Работа над 

проектом была лично поддержана Министром 

иностранных дел России, председателем 

Комиссии по делам ЮНЕСКО Сергеем 

Лавровым и послом по особым поручениям 

Министерства иностранных дел РФ, 

ответственным секретарём Комиссии по делам 

ЮНЕСКО Григорием Орджоникидзе. Таким 

образом, высокоразвитая и оригинальная 

пазырыкская культура официально стала мировым достоянием.  

На федеральном уровне была поддержана инициатива депутата ГД об 

открытии в Горно-Алтайском государственном университете кафедры ЮНЕСКО 

по направлению «Устойчивое развитие горных территорий».  

И.И. Белеков приложил немало усилий для 

решения многолетнего вопроса по открытию 

мемориальной доски первому профессиональному 

сибирскому искусствоведу В.И. Эдокову.   

31 марта 2021 года в столице Республики 

Алтай по инициативе депутата Госдумы состоялась 

региональная научно-практическая конференция 

«О функционировании государственного 

алтайского языка на территории Республики 

Алтай», организованная Правительством Республики Алтай и Государственным 

Собранием – Эл Курултай Республики Алтай, на которой были проанализированы 

важные проблемы и перспективы сохранения и развития алтайского языка. Иван 

Белеков выступил с основным докладом по данному вопросу. По итогам 

конференции была принята государственная программа по сохранению и 

развитию алтайского языка.  
Мария Алексеевна Барантаева, 

заслуженный учитель школы РСФСР, 

отличник народного просвещения, 

кавалер ордена «Тан Чолмон»: «Иван 

Итулович очень сильно беспокоится за 

свой родной алтайский язык, бьётся за 

его сохранение, но также искренне 

переживает за качество преподавания 

русского языка у нас в республике. Он 

ведёт авторскую передачу «Алтай: 

духовное измерение» («Эл Алтайдын 

энчизи»), постоянно выступает на 

страницах СМИ. Горжусь, что наш 

народ на федеральном уровне представляет такая достойная личность, как Иван Итулович». 
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В Государственной Думе поддержана законодательная инициатива 

парламентария «О внесении изменений в Федеральный закон «Об образовании». 

Проект закрепляет понятие труда как важнейшего средства воспитания и 

обеспечивает внедрение трудового воспитания в образовательный процесс. 

Депутат Госдумы провёл ряд встреч с министром образования РФ по 

продвижению этой инициативы. 

В рамках реализации Послания Президента Федеральному Собранию РФ 

депутатами Государственной Думой РФ был принят закон, согласно которому 

ежемесячное пособие будут получать малообеспеченные беременные женщины, 

вставшие на учёт в ранний срок, и неполные семьи с доходом ниже прожиточного 

минимума, где растёт ребёнок в возрасте от 8 до 16 лет включительно. Кроме 

того, продлена до 2026 года программа материнского капитала.  

При принятии этого закона, а также ряда других законопроектов, 

касающихся семьи и детства, депутат входил в соответствующие рабочие группы 

фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» и вносил свои предложения, учитывающие 

интересы своих избирателей. 

По инициативе фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Государственной Думе 

были определены 10 наиболее высокодотационных регионов (куда вошла 

Республика Алтай). Для бюджетного выравнивания выделена дополнительная 

финансовая поддержка в размере 5 млрд. рублей. И.И. Белеков вёл активную 

работу в принятии данного решения.  

*** 

В рамках федерального 

партийного проекта «Культура 

малой родины» (депутат является 

координатором этого проекта в 

Республике Алтай) с 2017 года 

реализуется направление 

«Местный дом культуры», 

которое призвано обеспечить 

развитие и совершенствование 

материально-технического осна-

щения сельских домов культуры и 

клубов. За пять лет реализации партийного проекта выделено 58 263,3 тыс. 

рублей, в том числе за счёт средств федерального бюджета - 44 177,4 тыс. рублей. 

Эти средства направлены 10 муниципальным образованиям на укрепление 

материально-технической базы 34 сельским домам культуры.  

*** 

Анна Чекчеевна Балина, заслуженная артистка РСФСР: «Большое спасибо Ивану 

Итуловичу за его большую работу в развитии культуры республики, творчество, книги и 

плодотворное сотрудничество с выдающимся режиссером А.С. Борисовым. Заслуженно 

удостоен звания Народного писателя Республики Алтай. И.И. Белеков придал новую грань 

нашему театру, о чем свидетельствуют постановки «Восхождение на Хан-Алтай», «Маадай-

Кара». Это новая веха в истории театра». 
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УСИЛЕНИЕ РОЛИ АЛТАЯ 

Осенью 2021 года по приглашению Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации В.И. Матвиенко депутат Госдумы 

принял участие в пленарном заседании VIII Парламентского форума «Историко-

культурное наследие России» в г. Ярославле. Также принимал активное участие в 

работе региональных форумов «Сильный Алтай», где выступил с докладом об 

основных итогах своей работы в Государственной Думе РФ седьмого созыва. 

Полный текст аналитической информации доступен на официальных аккаунтах 

И.И. Белекова.  

Иван Итулович Белеков представлял в высшем законодательном органе 

власти РФ Республику Алтай, её многонациональный состав и, конечно же, 

небольшой по численности алтайский народ, который в составе великой России 

не только сохранился физически, но обрёл государственность в форме республики 

и полноценное духовно-культурное развитие. Этой теме депутат ГД посвятил 

своё выступление на юбилейном заседании Государственного Собрания -  

Эл Курултай Республики Алтай, посвящённом 30-летию образования региона и 

265-летию добровольного вхождения алтайского народа в состав российского 

государства.  

В целом по итогам состоявшихся по линии Государственной Думы за время 

седьмого созыва форумов и дискуссий правомерно заключить, что роль Алтая, 

как региона геостратегического значения, весомо усилилась на федеральном 

уровне России, по линии самой Администрации Президента России. Правомерно 

заключить, что в этом сыграли свою определённую важную роль и проведённые в 

Государственной Думе И.И. Белековым проекты по алтайскому направлению. 

ОКАЗАНИЕ ПОМОЩИ В ПЕРИОД БОРЬБЫ С ПАНДЕМИЕЙ 

В сложный период распространения коронавирусной инфекции на 

территории Республики Алтай депутат Государственной Думы И.И. Белеков 

регулярно оказывал помощь санитарным врачам региона, Единому 

волонтёрскому штабу в работе с колл-центрами, семьям медиков, которые 

работают в «красной зоне». 

По обращению главного государственного санитарного врача региона  

Л.В.  учинова о необходимости увеличения поставки партии вакцин против 

коронавирусной инфекции для массовой иммунизации населения депутат 

Госдумы провёл телефонные переговоры с Министром здравоохранения 

Российской Федерации Михаилом Мурашко, а также направил депутатский 

запрос Заместителю Председателя Правительства РФ Татьяне Голиковой. Михаил 

Альбертович заверил, что пожелания медицинских специалистов и жителей  

региона будут учтены и для Республики Алтай, и некоторых других регионов 

страны, количество партий вакцины будет увеличено. Ответ из Правительства РФ 

пришёл положительный. 
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РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ 

Одним из приоритетных направлений в депутатской деятельности является 

работа с обращениями избирателей. Приёмы граждан по личным вопросам 

осуществлялись согласно графику в региональной общественной приёмной 

Председателя Партии «Единая Россия» Д.А. Медведева в Республике Алтай, 

приёмных в Госдумы и Республики Алтай. Часть поступивших обращений была 

решена в ходе приёма, вопросы, требующие дополнительной проработки, взяты 

на контроль. В целом работа депутата ГД строилась на основе наказов 

избирателей, их пожеланий и предложений, высказанных в ходе встреч и 

приёмов.  

В течение минувшего года депутат ГД провёл приёмы граждан посредством 

онлайн-форматов и «горячей линии». Были проведены тематические приёмы 

граждан о поправках в Трудовой кодекс по урегулированию дистанционной 

занятости, о текущей эпидситуации в регионе, по вопросам туризма и 

предпринимательства, социального обеспечения населения, оказания помощи 

старшему поколению. Состоялись выездные приёмы граждан в районах 

Республики Алтай, а также личные приёмы в приёмной Госдумы, региональной 

приёмной и Постоянном представительстве Республики Алтай в Москве. 

*** 

Вера Ивановна Милованова, г. Горно-Алтайск: «Наша семья благодарна Ивану 

Итуловичу за помощь по установке надгробного памятника моей тёте, известной поэтессе, 

блокаднице Саруевой Александре Фёдоровне».  

Анастасия Румянцева, студентка ГАГУ: «Огромное спасибо Ивану Итуловичу за 

открытие в нашем Горно-Алтайском госуниверситете направления подготовки специалистов 

народно-художественной культуры. Мы, студенты ГАГУ, рады и ждём при поддержке 

депутата открытия кафедры ЮНЕСКО по устойчивому развитию горных территорий, 

которая нашему вузу придаст международный статус».  

Депутат Государственной Думы, член Президиума политсовета 

регионального отделения «Единая Россия» Иван Белеков принимал участие в 

предновогодних акциях.  

*** 

Ирина Юрьевна Трашева,  

с. Майма: «С целью исполнения 

желания моего сына, который загадал 

в рамках Всероссийской акции «Ёлка 

желаний» посетить Музей 

Транспорта Москвы, Иван Итулович 

организовал нам путешествие в 

столицу. Я очень благодарна ему за 

осуществление мечты моего 

ребёнка!». 


